

EL DEMOCRATA

DIARIO DE LA TARDE

Año XIII.—Número 730

Redacción y Administración Adolfo de Castro, antes Molino, 26.—Cádiz

Martes 26 de Abril de 1910

El mitin de anoche

El mitin verificado anoche en el Parque y en el que los elementos radicales correspondieron complidamente a las provocaciones del clericalismo, se desarrolló con el mayor orden y con la mayor corrección dentro de la protesta revolucionaria que el mismo significaba.

Congregado anoche en el teatro del Parque el pueblo, en cantidad bastante para poner de relieve sus reivindicaciones libertarias, dió prueba plenísima de su amor al ideal y de su sensatez y cordura, oyendo unas veces en silencio solemne y otras con delirante entusiasmo, el discurso de Lerroux, expuesto con verdadera elocuencia, latiendo en él en todo momento el sentimiento liberal y democrático y poniendo de relieve, la falsedad de la política clerical, que aspira al dominio de las almas y de los cuerpos, con todos los empeños que pone siempre el egoísmo sacerdotal en todas sus causas.

El Sr. Lerroux, con una gallardía y una corrección de pensamiento y de palabra, que en el infatigable propagandista han ganado mucho en estos últimos tiempos, procuró—y lo consiguió—ofrecerse ante la opinión popular limpio de las ruines acusaciones que sobre su persona han echado los clericales.

Hablando de la «semana sangrienta» dijo: «¿Qué es lo que hicieron allí los revolucionarios? Lo que hacen siempre y apelo á vuestra memoria: Apedrear conventos y casillas de consumos, «á los unos porque representan la opresión de varios siglos; á los otros porque representan la miseria del pueblo.

Y añadía con tono irónico.

Hace setenta años el pueblo invadió los conventos, guiado por el mismo espíritu de protesta contra sus opresores: y en una sola acción fué contra la jaula y el pájaro. Ahora, el pueblo ha adelantado bastante gracias á la constante propaganda republicana. Ahora, llega á los conventos y dice á los pájaros: hagan el favor de marcharse que vamos á desinfectar la jaula.»

«No hay que maravillarse de que el pueblo ponga fuego á lo que odia.

La religión nos lo enseña y nos lo enseña con representaciones gráficas, que todos hemos visto desde la niñez. El infierno, el purgatorio, los autos de fé, de la inquisición, se ofrecen á nuestros ojos, entre llamas, y si esas llamas son fuego purificador según la doctrina de la Iglesia, ¿porqué no lo ha de ser para el pueblo?

El orador, muy feliz de palabra, de pensamiento, de doctrina y de acción, elementos oratorios que hallaban ambiente apropiado en el auditorio, pendiente del discurso, puso de relieve, refiriéndose á la Historia, la España del siglo XVI y la novísima, y de los respectivos estados sociales, políticos, morales, religiosos, económicos, dedujo consecuencias en contra de la dominación religiosa, que el pueblo, ¿cómo no? premió con aplausos delirantes.

No extremó el Sr. Lerroux, los ataques al enemigo común, ni puso en su discurso frases de relumbrón y de efecto momentáneo. Comprendió perfectamente que anoche debía ser más propagandista que revolucionario y, consiguió su objeto: el de afirmar en la conciencia de sus oyentes, la convicción del régimen democrático y sus ventajas sobre el de la autocracia teológica.

Por nuestra parte declaramos que le escuchamos con mucho gusto y que en todo, en todo, salvo, lo de las formas de

gobierno que son accidentes de la Historia, nos pareció muy bien, perfectamente bien; y aunque es bien conocida nuestra opinión acerca del clericalismo y sus efectos delectables sobre la conciencia individual y colectiva, el Sr. Lerroux con sus imágenes brillantes, con sus periodos contundentes, con su dominio de la tribuna y del auditorio nos convenció más aún y corroboró nuestras creencias.

Fué en suma, el mitin de anoche, algo más que una escaramuza, fué un combate en toda regla ganado al clericalismo, que allí, en aquel mismo lugar había pretendido demostrar y extender sus medios de acción; y para que nada faltara en el mitin democrático, también había «mujeres», que oían con agrado al infatigable propagandista, y asentían con frases expresivas á sus conceptos libertarios.

Ojalá contáramos en Cádiz con personas que en análogas condiciones de carácter, se prestaran á mantener con igual energía y con la frecuencia que se requiere, el amor á la libertad y á la democracia, que es su expresión; porque si contáramos con ellas, de los mitins clericales, de sus empeños y manoseos no quedaría ni aún el recuerdo.

Y en cuanto á propaganda electoral, también nos parece bien á nosotros que el pueblo de Cádiz vote á un republicano.

¿No lo votó ya en otras ocasiones?

¿Lo hizo por qué era general?

Hay que ser lógicos.

Si se quiere afirmar el régimen liberal, hay que votar á demócratas y republicanos.

Flores místicas

En el mitin de anoche tuvimos ocasión de informarnos por los discursos de los oradores que en él alternaron, de dos sucesos interesantísimos y que parecen desprendidos de aquellos manojos de flores místicas que dieron tanta fama á Naken.

Dijo el señor Gómez del Valle, que en el vapor *Hesperides* había llegado á esta capital, procedente de Las Palmas, una joven que había sido novicia ó cosa así en un convento ó establecimiento religioso análogo, de aquella ciudad trasatlántica.

Y añadió que la mencionada joven había sido requerida torpemente, por persona eclesiástica, de apellido Fuerte, en demanda de ciertos apetitos que deben reprimir esas personas eclesiásticas, sobre todo para evitar escándalos, y que la joven en cuestión se resistió como era lógico y natural por sugestiones conscientes y fisiológicas, á los brutales requerimientos; y entonces fué expulsada de la Casa de Religión y puesta en la vía pública en su hábito de novicia: esto es, vestida de máscara, según la expresión del señor Gómez del Valle, desparatando el hecho, como era racional, la expectación de la gente y sus murmuraciones á costa de la víctima y del sátiro.

El señor Gómez del Valle hizo notar además que durante el viaje á la Península de la expresada desvalida é insultada mujer, el pasaje del *Hesperides*, con dolido de ella, hizo una colecta á su favor para que al llegar á Cádiz, pudiera incorporarse á su familia, que reside en Granada, ya que el buitre y las urracas que la pusieron en tal trance negaronle toda suerte de recursos.

Expuesta por referencia la primera flor, expondremos la segunda, que ya lo fué por el señor Lerroux.

Trátase de un joven estudiante de ideas avanzadas (como casi todos, porque el estudio de la ciencia lleva aparejado la independencia del espíritu) que habiendo publicado en estas columnas un yibrante artículo, escrito bajo la impresión de sucesos originados por intemperancias de los clericales y en el cual artículo se ponían en evidencia á los auxiliares y súbditos de ese clericalismo, se han concitado en su contra las iras de éste.

Pero como este es una hidra ó descendiendo en la escala, es un pulpo, y por consiguiente, cuenta con extremidades de todogénero, especialmente gresoras ayer, el estudiante de referencia fué objeto, ó mejor dicho, víctima, según explicó el señor Lerroux, de la aversión y también de la agresión de siete luises, que echándose sobre él (¡golosos!) al doblar gol una esquina, propinándole unos cuantos pes de beatas, advirtiéndole que no se volviera á meter con los católicos, y que eso era un castigo anticipado al que le tenía reservado la divina providencia por su impiedad y por su liberalismo.

No sabemos el resultado final de esta hazaña católica, pero lo consignamos, no sólo porque lo relató el señor Lerroux en el mitin de anoche, sino también para hacer un obsequio á nuestros lectores de esta segunda flor mística.

Como se trata de un colaborador nuestro y en este periódico es donde se ha originado el caso de referencia, no queremos añadir palabra para que no se nos tache de parciales.

Uno y otro hecho los entregamos al juicio de nuestros lectores, para que ellos deduzcan las consecuencias que estimen.

Cuestión escolar

Nos permitimos llamar la atención del digno Sr. Decano de esta Facultad de Medicina acerca de un rumor que hallegado hasta nosotros y que si se comprobara resultaría de una moralidad dudosa.

El rumor abarca tres extremos: primero, que el auxiliar Sr. Alcina hace en su Cátedra propaganda clerical; segundo que los alumnos se niegan á entrar en clase por ese motivo; y tercero que se les amenaza con el SUSPENSO llegada que sea la hora de la prueba de curso.

Como lo tercero puede ser consecuencia de lo segundo pero hay que tener en cuenta lo primero, el Sr. Decano de la Facultad de Medicina, puede, si lo estima oportuno, tener en cuenta las prescripciones del Reglamento de Disciplina Escolar vigente, á fin de que no se extralimiten nadie en el cumplimiento del deber.

En la enseñanza superior, aunque se quiere no tiene nada que ver el pleito de las Escuelas laicas, y sería realmente lamentable que se confundan los términos por el profesorado de la Facultad, mezclando lo sectario con el alto ministerio de la ciencia y sometiendo una y otra cosa á disposiciones burocráticas que se dan de cabezadas con el sentido altamente trascendental de la enseñanza.

Contra el clericalismo

El mitin de anoche fué verdaderamente de notar por el orden que en él imperó, y eso que entre el público había muchos conservadores, muchos liberales de la situación y lo que aún parece más

extraño, algunos clericales muy significados.

Esta bábelica política que hoy distingue á todos los partidos, y que consiste en confundir todo los principios, y en confundirse con todas las clases sociales, es la mejor demostración, de que apesar de la propaganda del clericalismo, y apesar tambien de la leyenda de seriedad de los conservadores, el influjo de la libertad se siente tan hondamente, que todos acuden allí donde se habla en su nombre y donde se enaltece; aunque todos esos señores más ó menos respetables digan luego que van por curiosidad.

Al señor Lerroux se le escuchó anoche con verdadera complacencia, porque puso en su feliz discurso, todos los acentos dominadores que tiene la verdad. Contrastó su conducta y aún sus sentimientos personales contra la conducta y sentimiento del clericalismo, y dijo: que así como este había querido con sus calumnias y sus injurias y sus acusaciones poner sobre su cabeza una corona de espinas, él no quería corresponder en igual forma, porque la misión del hombre libre, del hombre social que aspira á la redención es ser tolerante y magnánimo con sus enemigos.

El pueblo aplaudió con verdadero entusiasmo estas palabras tan «cristianas»; y como después vinieron otros conceptos que igualmente demostraron que el señor Lerroux no es un fanático como los son sus enemigos de los conventículos, claro que el entusiasmo que sintió el pueblo congregado en el mitin se desbordó en aplausos delirantes. Porque el pueblo que tiene el instinto de la justicia, sabe perfectamente lo que corresponde á cada uno en el ejercicio del bien y del mal.

Tal vez y aunque nada se trasladó durante el mitin, influida una parte del auditorio por los sentimientos que despertara en ella aquella propaganda vibrante, á la salida del mitin, considerable grupo, formado, claro está, de jóvenes, que no están afiliados á congregaciones ni cofradías, salió á la vía pública algo inquieto y bullicioso, y como es consiguiente, dando vivas á la libertad y á la democracia y á España y á Cádiz.

Y como todo en este mundo por degradación acaba en punta, la juvenil manifestación derivó hacia la redacción de órgano de los clericales, con ánimo naturalmente, de evidenciar ante ella el desagrado que le inspira su política.

Los manifestantes fueron interceptados oportunamente en su camino por la policía, la cual apostándose en todas las calles adyacentes á la redacción del susodicho periódico, impidió que llegaran á él los que no se dejan convencer por sus estupendos razonamientos.

Hubo algunos pitos, algunas pedradas, algún sablazo, (auténtico) y algunas aco, metidas entre policías y manifestantes sin que afortunadamente hubiera que lamentar mayor desagrado, tal vez porque la hora en que el hecho ocurría (cerca de media noche), no era propicia para que se desarrollaran ciertos actos entre gente joven.

No dudamos que los clericales sacarán punta también á la cosa y atribuirán á la propaganda lerrouxista el hecho de referencia. En realidad, quien tiene la culpa del actual estado de agitación de los ánimos son los clericales, que después de su mitin en el Parque, no han cesado de excitar los sentimientos democráticos con estópidos pretextos.

DIGNO DE APLAUSO

La conducta observada por el partido liberal conservador en la cuestión que desde hace algunos días viene planteando es de un acierto, á ser verdad lo que nos dice verdaderamente plausible.

Los clericales, lo mismo en visperas del mitin de su política, que ahora en frente de sus consecuencias—hánse acercado al jefe del partido liberal conservador para asociárselo en todas sus manifestaciones de protesta.

Más parece que el señor D. Luis J. Gómez excitándose en que el partido liberal conservador por lo primero y por que es esencial y formalmente constitucional y parlamentario, no pudo ni debió asociarse al mitin clerical (al que se adhirió su órgano en la prensa «La Dinastía» no sabiendo en nombre de quien) háse escusado también de complicarse en la actual cuestión de los estudiantes y de la opinión democrática.

Posible es que en todas estas causas influya la conveniencia electoral; pero de todas maneras es digno de observar que el partido conservador, como tal partido no se asocia á los clericales.

Sus manejos para anularlos son evidentes, (aunque individualmente sus elementos quedan en libertad de llevar escapularios y cirios), y por ello hay al fin y al cabo que congratularse.

No nos atrevemos á solicitar de «La Dinastía» que rectifique ó confirme estos rumores porque será difícil que el papalito de los conservadores se resuelva á contestar.

Y especialmente desde que se adhirió al mitin clerical del Parque contra la voluntad ó al menos sin el beneplácito de su partido.

DESDE JIMENA

Buen Efecto

Era de esperar, el director de el diario el «Correo de Cádiz» había de dar la nota intransigente llegando por conclusión á la abolición absoluta, á la muerte del periódico que en mal hora tomó; más no es de extrañar. Pamplona, la ciudad que alberga á los partidarios del tradicionalismo tiene que recordar á este individuo, que haciendo traición á sus convicciones, abandonó la causa de D. Carlos dando margen y origen su actitud á la animación de los partidarios de éste y tuvieron que tomar la radical medida de expulsarlo del seno de la colectividad de la cual formaba parte.

A raíz de formarse el «Correo de Cádiz» periódico cuyo principal punto de mira no era por cierto combatir á sangre y fuego las ideas progresivas, sino muy al contrario, cuya tendencia era ver el modo de armonizar los dogmas católicos con el sentimiento que en la actualidad anima á los muchedumbres: no llevar la nota discordante, sino contemporizar y ver el modo de que las doctrinas de la Iglesia fueran compatibles con los adelantos científicos; pero bien sabía el que suscribe conociendo cual conoce al director, que una marcha normal no había de ninguna manera de amoldarse al sentir de la generalidad; tenía que apartarse para hacer del mismo una cosa suya, exclusivamente suya, cuyo resultado había tocado con motivo de los sucesos ocurridos en la culta ciudad, cuna de la libertad, ciudad que se ha heco acreedora por más

de un concepto á ser respetada dentro los principios fundamentales en que la misma se asienta.

Bien por los estudiantes de Cádiz que han dado una prueba palpable y evidente de que no transigen ni toleran que individuos que han vendido su conciencia, apartándose de sus convicciones, haciendo de su dignidad un *modus vivendi*, que á su familia ha explotado, se impongan en ciudades que á costa de luchas épicas, de sangre generosa derramada en pró de principios regeneradores y á costa de sacrificios inauditos, hombres que en todo su historial público no han dejado más que un rastro muy poco edificante por cierto.

El reto lanzado por el estudiante del quinto grupo de Medicina D. Nicanor Sánchez Guerra, no podrá ser recogido por ningún individuo que forme parte de la redacción del «Correo de Cádiz», no tienen fibras, no hay alma, no tienen argumentación lógica para combatir principios inamovibles garantizados por la ciencia: ellos en sus controversias, no pueden emplear otro arma de combate que la calumnia, tiran la piedra y esconden la mano, se arrastran, doblegan y subyugan ante el ser más fuerte, pero practican á la perfección el principio de imponerse á aquellos seres débiles que por circunstancias especiales tienen que estar doblegados de un modo absoluto á su férrea voluntad.

Sé por experiencia lo que es y vale el director del «Correo de Cádiz», individuo que al refugiarse en esta noble ciudad se unió al pueblo para combatir un caciquismo denigrante y después vendióse á éste por una cantidad irrisoria, individuo que después de hacer profesión liberal engañó al pueblo de un modo que no me atrevo á calificar, dando por resultado el grangearse la antipatía por no decir el odio de todos sus paisanos; y este es el que, después de hallarse aislado valiéndose de medios no lícitos por cierto, se refugia en Cádiz para combatir y hacer armas en contra de aquellos que llevan en sí como noble insignia el derecho á ser respetados.

¿Quién es y qué representa el estudiante que en el mitin clerical se abrogó una representación que nadie le había concedido? ¿Quién es, repito, ese estudiante que no llevando en el mitin indicado más que su representación, pretendió abrogarse también las de sus compañeros de la de aquellos que profesan su idea y comulgan en un mismo partido? No tiene tampoco, ni con mucho á apropiarse de una cosa que nadie le ha concedido y si para salir del paso se ha valido de un medio tan ilícito, lo que ha ejecutado no deja más que ser una usurpación y eso no es ni noble ni digno.

Digo y repito, que los estudiantes de Cádiz, haciendo de un modo ostensible su protesta viril y enérgica contra aquellos que no tienden más que á ahogar todos los impulsos nobles y reducir á una esclavitud miserable á los que ostensiblemente muestran su amor á las ideas progresivas, es acción por la cual el pueblo de Jimena se adhiere en un todo al modo de proceder y á la acción entablada entre los estudiantes, que practican en la capital un deber, digno de encomios y alabanzas por todos aquellos que se precien de ser liberales siempre dentro del terreno y los límites que las leyes conceden y garantizan.

El Corresponsal.

Jimena 25 Abril 1910.

Ayes bohemios

La pena me ahoga. La mala sombra me persigue por doquier y El genio alegre que era en mí tan habitual, desapareció para siempre, huyendo por La escondida senda de lo infinito en una hermosa Mañana de sol, dejando un vacío en mi alma tan limpio como Los chorros del oro.

—¿Que cuándo se verificó?—Váis á saberlo.—A la hora en que Las flores avanzan por entre los hierros de La reja, proyectada sobre la pared de El patio, y muestran placenteras sus delicados pétalos embriagadores al nuevo día, perfumado el ambiente bajo los dorados rayos del Astro-Rey.

—¿Osáis preguntar que en dónde? Es muy justo vuestro deseo y satisfecho quedará. Oid: Habíame anunciado la llegada de Doña Clarines, dama emparejada con Los Galeotes, en no sé qué grado de parentesco; pero fué tal mi regocijo al saber la noticia, que inconscientemente á su casa me encaminé.

—Usted me dirá, caballero, en qué puedo complacerle.

—¡Oh, gran señora! Amores y amores á su presencia me ha traído. Supe que usted curaba el Mal de amores, sólo por La dicha ajena y A las mil maravillas.

—¿Me engañaron acaso?

—¿Quién se lo dijo y dónde ocurrió? —Una anciana á quien llaman La zahori en La patria chica de Castelar. En tiempos hacíase llamar La zagala, pero claro, los años pasan...

—¿Y usted pretende que yo le cure, ¿no es eso?

—No, señora; desgraciadamente se reduce mi pretensión á implorar de usted una gracia.

—Ya le he dicho que estoy á sus órdenes.

—Pues, que me conceda el honor de conocer los Amores que citó.

—No hay nada tan sencillo. Con una peseta y diez céntimos de idem, se relame usted de gusto.

—¿Pero usted cree que si yo tuviera esa cantidad hubiera venido á molestarla?

—Gracias por la lisonja.

—No hay de qué, pero esa es la verdad.

—¡Siempre igual!... ¡Maldito interés, que ahogando los entusiasmos del alma, lleva á las arideces del espíritu la desolación más espantosa.

MANUEL R. CÍVICO.

Distingamos

El papel clerical casi casi se da un baño de aseo porque *El País*, periódico radical, censura en cierto modo el ataque de que ha sido objeto, prestando de que los liberales tienen el deber con su conducta de garantizar la de los demás ciudadanos.

No tiene porqué alegrarse el papel clerical de Cádiz de la especie de protesta de *El País*.

Uno y otro, parece que se equivocan: *El País*, porque atribuye á los liberales el movimiento de protesta de los estudiantes; y el periódico clerical porque se alegra de los juicios erróneos de *El País*, De lo que se desprende que ni uno ni otro periódico están en lo cierto.

«*El País* porque ha confundido á los estudiantes que son los únicos disgustados por la campaña inexplicable del papel clerical; y á éste porque se alegra con las apreciaciones de *El País*.

Biertamente, nadie como nosotros hemos de pedir el respeto y la consideración de los liberales para los trabajos y manejos del clericalismo al amparo de las leves.

Pero no se trata de eso.

De lo que se trata es de que los clericales han ofendido á los estudiantes, *meditadamente*, y los estudiantes mientras los clericales no rectifican esa meditación no les perdonaran su «buena» traza.

¿Qué tiene que ver la cuestión suscitada por los escolares con los liberales de Cádiz que no se han metido en nada? están ahora como cuando fueron á cojer «coquinas» hace cuarenta años. Los liberales de Cádiz no se meten en nada más que en el presupuesto, y por consiguiente no se ocupan en cuestiones secundarias. Su expresión, su símbolo, hasta su oración dominical es *El Porvenir de Cádiz*.

Y por lo tanto no pueden meterse en cuestiones que afectan solo á los estudiantes: entre otras razones porque los liberales de Cádiz no estudian nada y lo saben todo.

El periodicazo clerical debe secarse un poco la humedad del baño, lamentarse un poco de el dinero que le ha costado comprar todos los paquetes de *El País* y espe-

JIMÉNEZ Y REGIFE

SAN JOSÉ Y SAN JOAQUÍN

Grandes Fabricas de Mosáicos y Piedra Artificial

en Cádiz y Jerez de la Frontera

ESPECIALIDAD EN TRABAJOS DE CEMENTO ARMADO
DEPÓSITOS de Materiales de construcción, saneamiento y decoración.

Las más altas recompensas en las más importantes Exposiciones.

Gran Premio en Florencia (Italia.)

Medalla de Oro de Primera Clase en París (Francia.)

DESPACHOS

CÁDIZ : an Francisco y Valde-Iñigo. - JÉREZ Calle Larga, 67.

Teléfonos números 71 y 72

Pídanse Catálogos y Notas de Precios.

rar á mejores tiempos, á ver si hace más prosélitos.

Porque por ahora no ha de darle mucho resultado lo hecho.

Lo mejor es abrir puertas al campo.

No se puede ser severo

Las desdichas de papá Knox

Reconciliación

Nueva York.—El Secretario de Estado de la Unión Americana, Mr. Philander Knox, es un hombre extraordinariamente enérgico y severo.

Sus notas diplomáticas se caracterizan siempre por el estilo seco y conminatorio en que están escritas, y han causado ya á la diplomacia yanqui serios disgustos con las Cancillerías de los demás países.

La energía y la severidad de Mr. Philander Knox, no se manifiesta solamente en la diplomacia.

En su casa, el honorable Secretario de Estado es un padre inflexible, que no permite á sus hijos el menor alarde de independencia.

Pero esta inflexibilidad no le ha servido de nada con su hijo Philander.

Este enamoróse de una joven y bella empleada de una casa de comercio de Providence (Rhode-Island).

Miss May Boller, que así se llama la joven en cuestión, no fué del agrado de Mr. Knox.

Este llamó á su hijo y le manifestó que si continuaba las relaciones con la empleada, le arrojaría de su casa.

El joven Philander no contestó nada; pero al día siguiente se casó con miss May.

Mr. Knox montó en cólera y escribió á su desobediente hijo la carta que sigue:

«No cuentes, desde ahora, con los cuatrocientos dollars que te venía dando al mes.

Puesto que te emancipas por un acto de rebeldía, gánate la vida trabajando, como se la ganan los demás ciudadanos».

El joven Philander no se apuró por tan poco. Después de seis días de luna de miel, entró como viajante de comercio en una gran Casa constructora de automóviles.

Su aventura, divulgada por los periódicos, le atrajo simpatías generales.

Y vendió en cuatro semanas más automóviles que otros viajantes en un año.

Hace días llegó á Nueva York con su esposa, que le acompaña en sus viajes y le ayuda á convencer á los clientes remisos.

En la estación le esperaba su hermano Reed, que en 1907 contrajo matrimonio, contra la voluntad de su padre, con miss Isabel Cook, lo cual no le ha impedido ser hoy el secretario de confianza del inflexible—hasta cierto punto—autor de sus días.

Reed propuso, de parte de su padre, la paz á Philander Knox (junior).

Este impuso condiciones, que aceptó el secretario de Estado, demostrando así

que, aunque inflexible, no se resiste ante los hechos consumados.

Y ayer, el joven Philander y su esposa fueron recibidos por papá Knox, que les estrechó entre sus brazos.

Philander Knox (junior) dejará de vender automóviles por cuenta ajena y vivirá en adelante al lado de su padre.

Todo Nueva York, asiste enternecido á esta reconciliación, que asesta un golpe muy rudo á la leyenda de inflexibilidad que rodea al secretario de Estado de la Unión Americana.

El Balneario Victoria

Sociología ó urbanización de Cádiz y sus afueras

Las repetidas lamentaciones de nuestra prensa y de nuestras más conspicuas entidades acerca de la decadencia local histórica han trascendido fuera de nuestros límites geográficos; y como siempre hay sociedades y empresas que se pirran por hacer la felicidad de los pueblos amigos, sobre todo por la identidad de raza, hé aquí que una sociedad de grande importancia que según el *Diario*, tiene á su cargo todos los servicios del Gran Casino de Ostende, se ha sentido tocada de un patriotismo reflejo y ha puesto sobre Cádiz, sus ojos, su estudio y sus garras.

Esta sociedad que, ¡caso extraño!, no dice el *Diario* cuales sean su importancia, su responsabilidad, solvabilidad ni gerencia, parece que ha arrendado por nueve años todos los servicios del Balneario Victoria, como si fueran los de Ostende, comprometiéndose á construcciones urbanas, y lo que es más curioso á que el clima de Cádiz tenga una perfecta igualdad en Enero y en Julio; y además á que la empresa Kook, de turismo haga llegar aquí á sus viajeros, que ya llegan hace años con toda regularidad y á que se establezcan trenes rápidos entre Cádiz y Madrid que es negociación ya entablada hace algún tiempo, sino estamos equivocados por la Cámara de Comercio y otras entidades para favorecer el movimiento de viajeros por el puerto de Cádiz.

A través de esta noticia que tiene verdadera importancia ¿quién lo duda?, vemos nosotros un negocio industrial, también de importancia, pero en el que quizás esté comprendido algún cálculo mercantil que se salga ya que ni de las reglas aritméticas de las de la moral.

Indicamos esto porque no es solo el Balneario y las construcciones proyectadas según el *Diario*, lo que forman la base de negocio de esa empresa de Ostende.

Existe otro círculo aristocrático, el Casino Gaditano, que ha sido comprendido en ese contrato de regeneración, urbanización y rapidización. Y es claro que cuando la empresa extranjera á que nos referimos ha comenzado sus trabajos por el Casino Gaditano, para regenerar, urbanizar, rapidizar y asegurar la vida de Cádiz durante nueve años, es porque los elementos apostados al negocio serán de consideración; y cuando menos sus

utilidades, no puramente industriales han de rebasar los límites de las que están señaladas por la ciencia económica y por el derecho penal.

NOTICIAS

En la Diputación

Signense haciendo los trabajos de ex-horno en la Diputación provincial.

Las bóvedas de los pasillos se estaban hoy retocando de pintura.

El salón en donde vá el «buffé» han quedado instaladas las arañas de 18 luces cada una que anteriormente dijimos, así como los dos florones de techo que iran alumbrado eléctricamente también.

En este salón se terminará hoy el entapizado.

El papel escogido es de gran gusto, color de salmón con preciosos dibujos de un color un poco más subido.

Las cenefas del techo así como los zócalos son de color granate con vivos dorados.

El conjunto es verdaderamente elegante.

Tenemos entendido que mañana empezarán á repartirse las invitaciones á las distinguidas señoras y señoritas de la aristocracia gaditana para que reciban á S. A. la Infanta D.^a Isabel.

Procurador.

El Procurador de este Ilustre Colegio Don Antonio Rodriguez y Piñero, ha trasladado su domicilio á la calle de Enrique de las Marinas, 19, siendo sus horas de despacho de 11 á 1 del día y de 8 á 9 de la noche.

Se arrienda ó traspasa.

En buenas condiciones, un establecimiento de ultramarinos y bebidas, bien situado, en San Fernando, con enseres, existencias, etc.

Darán razón en Cádiz, calle Santiago, número 10, primero, don Ramón Lopez.

Consultorio Juridico.

Abogado D. Juan de V. Portela.—Plaza de Mina, núm. 5.

Espectáculos

CINE ESCUDERO

Programa para el Miércoles 27 de Abril 1910.

Seis hermosos cuadros titulados:

Fin de un tirano.

Sr. Durán de juerga.

La puerta.

Simple equivocación.

Muñeco Sr. Laflame.

Juventud de Vidog.

Presentación de los «Bohemios Sevillanos».

Uno de los individuos que constituyen esta agrupación hará á trasformación la imitación de célebres cantadoras flamencas.

Imprenta y Litografía Feduchy 10 y 12.